

DONOSTIA-SAN SEBASTIÁN / Literaktum invita a "visualizar"el hecho literario

Espido Freire, Fernando Iwasaki y Amir Valle participarán en talleres, recitales y debates. El Festival de Letras y Lenguajes de Donostia se celebrará entre los días 12 y 17 en distintos centros culturales

RUTH PÉREZ DE ANUCITA. DONOSTIA

"Visualizar el día a día literario resulta menos espectacular que el de otras artes", constató ayer el delegado de Cultura en el Ayuntamiento de Donostia, Ramón Etxezarreta. "A la literatura le cuesta más conseguir impactos mediáticos, salvo los grandes best-seller ", añadió Etxezarreta, quien reclamó "gestos llamativos" para lograr la aproximación de la inmensa mayoría al acontecimiento literario.

La cuarta edición de Literaktum, el Festival de Letras y Lenguajes de Donostia, que se celebrará entre los días 12 y 17 en distintos centros culturales de la capital guipuzcoana, tiene algo de eso, de búsqueda de las personas que no disfrutan del "contacto frecuente" con la literatura. "Queríamos darle más aire de festival y proporcionar al público la oportunidad de acercarse desde puntos de vista distintos", sintetizó el delegado de Cultura.

La próxima semana, a través de distintos formatos como mesas redondas, recitales o encuentros, visitarán Donostia Espido Freire, Fernando Iwasaki y Zehra Cirac.

A lo largo de su corta historia, Literaktum ha invitado a "nombres ilustres, experimentales y de otras disciplinas". Entre los autores prestigiosos, Etxezarreta citó a Henning Mankell, Manuel Vicent y Benjamín Prado; entre los artistas interdisciplinares, Jabi Muguruza y Ainhoa Arteta; entre los periodistas, Juan Cruz y Joseba Iriondo; entre los escritores más próximos, Karlos Aurrenetxe y Edorta Jiménez.

En la edición actual, los poetas Ángel Erro y Ixiar Rozas abordarán las Otras tendencias de la literatura vasca el día 12 en la Biblioteca Central. La, quizás, propuesta más popular estará protagonizada por la escritora bilbaína Espido Freire, quien acudirá a un encuentro con el público el día 13 en el centro cultural Okendo. El escritor limeño Fernando Iwasaki se responsabilizará del taller de microficción, que tendrá lugar el día 14, de nuevo en la Biblioteca Central.

El centro cultural Ernest Lluch acogerá un debate sobre Cómics y crítica social el día 15 en el que participarán el ilustrador Mauro Entrialgo, y el autor y crítico literario Juan Manuel Díaz de Guereñu. En Tomasene, El cubano Amir Valle y el asesor de víctimas de la violencia generada por razones políticas Juan Gutiérrez debatirán sobre Historia Ahoz-Aho: De generación en generación es el día 16. Por último, en Poesía al borde del Urumea se citarán los autores Zehra Cirac, Xenia Dyakonova y Ángel Erro, en un encuentro presidido por música étnica.